



Rita und Rüdiger Linnemann hatten mit dem gesamten Schützenfest und der Parade als einem Höhepunkt einen „runden Abschluss“ ihrer Regentschaft. • Fotos: Franke

## Berthold Risse und Andreas Filthaut ausgezeichnet

Orden für Jubelkönig und langjährige Mitglieder beim Schützenfest Allagen

Von Arno Franke

ALLAGEN • Eine schöne Tradition ist seit Jahren, dass die Blasmusik Allagen an markanten Plätzen in Allagen aufspielt und die Bewohner auf das unmittelbar bevorstehende Hochfest der St. Sebastianus-Schützen Allagen einstimmt. Zuvor fuhren König Rüdiger Linnemann und der Schützenvorstand ins Waldstadion Allagen, setzten dort den Schützenfestvogel 2014 in den Kugelfang und beförderten ihn in die Höhe. Bis Montag bleibt er dort – dann rücken ihm die Königsanwärter zu Leibe, um den Nachfolger von Rüdiger Linnemann zu ermitteln.

Von den drei Appellplätzen aus marschierten die Schützen am Samstag unter musikalischer Begleitung durch den Spielmannszug Allagen, das Tambourcorps „Einigkeit“ Niederbergheim sowie die Blasmusik Allagen zur Möhnetalhalle.

Nach einer kurzen Pause ging es weiter zu Präses Pastor Raoul van Lieshout und gemeinsam zum Ehrenmal am Friedhof, wo Oberst Walter Risse an die verstorbenen Schützen erinnerte und zum Gedenken an sie einen Kranz niederlegte. In der Schützenhalle begrüßte der Oberst alle Schützen und hieß Mitglieder des Kreisvorstandes – unter anderem Kreisoberst Dietrich-Wilhelm Dönneweg, Amtsoberst Ernst Adams, Kreisschützenkönig Georg Bräker, Kreisvorstandehrenmitglieder Ditmar Pankoke und Konrad Heller – besonders willkommen. Mit sichtlicher Freude würdigte Oberst Risse die Bedeutung langjähriger Mitglieder für die Bruderschaft und dankte ihnen für ihre Treue und ihr großartiges Engagement. Vorstandmitglieder überreichten den Jubilaren die verdienten Orden.

Ausführlich erinnerte Oberst Walter Risse an die Jubelkönige vergangener Jahre. 60 Jahre: Hilde und Kaspar Nübel (+); 50 Jahre: Marita und Günter Störmann (+); 40



Die Gruppe der Jublare, die seit 50 und 60 Jahren dem Verein angehören, mit Oberst und Königspaar.

Jahre: Angelika und Alfons Severin; 25 Jahre: Helga und Donat Korf. Nicht an den Ehrungen teilnehmen konnten H. Nübel, M. Störmann sowie A. und A. Severin – sie besucht der Vorstand und überbringt ihnen Orden bzw. Blumen. Helga und Donat Korf durften sich über einen Orden bzw. Blumen freuen.

Kreisoberst Dietrich-Wilhelm Dönneweg überbrachte Grüße des Kreisvorstandes und kam dann allerdings schnell auf den eigentlichen Grund für seinen Besuch zu sprechen: „Zwei Schützen Ihrer Bruderschaft haben sich in den vergangenen zwei Jahrzehnten in überragender Weise für die St. Sebastianus-Schützen eingesetzt und so Verdienste erworben, die ein-

fach einer Würdigung in diesem Rahmen bedürfen. Schriftführer Berthold Risse begann seine Funktionärslaufbahn im Jahr 1987 im Mittelkompanievorstand; seit 2003 ist er Schriftführer der Bruderschaft. Im Jahr 2004 waren Gattin Ulrike und er das Königspaar der St. Sebastianus-Schützen. Aufgrund dieser herausragenden Verdienste verleiht ihm der Sauerländer Schützenbund seine höchste Auszeichnung, den Orden für hervorragende Verdienste. Seine Gattin Ulrike erhält einen Blumenstrauß“.

Damit war Oberst Dönneweg allerdings noch nicht am Ende – er setzte fort: „Im Jahr 1993 wurde Andreas Filthaut Fähnrich der Nordkompanie,

später ihr Hauptmann. Seit 2007 ist er Adjutant der Bruderschaft. Aufgrund seiner ebenfalls herausragenden Verdienste zeichnet der Kreisvorstand Andreas Filthaut mit dem „Großen Wappenteller“ aus, der dem Orden für Hervorragende Verdienste gleichzusetzen ist!“ Hochrufe aller Schützen und ein Ständchen der Blasmusik machten den beiden Schützen deutlich, wie sehr sich alle mit ihnen über die Ehrung freuten.

Am Sonntagmorgen traten die Schützen erneut in der Schützenhalle an, besuchten das Schützenhochamt und hatten dann viel Spaß beim Frühkonzert der Allagener Blasmusik.

Um 15.30 Uhr marschierten sie zum Königshaus, geleiteten das strahlende Königspaar Rita und Rüdiger Linnemann mit ihrem herrlich anzusehenden Hofstaat durch Allagen und erlebten dann unter Anteilnahme vieler Zuschauer/innen aus Nah und Fern den immer wieder begeisterten Vorbeimarsch im Dorfzentrum. Beim Königstanz und dem abschließenden Festball standen Rita und Rüdiger Linnemann dann ein letztes Mal im Focus und wurden von allen Schützen begeistert gefeiert.

Bei bester Stimmung klang auch der zweite Festtag aus.

### Die Jubilare des Jahres 2014

#### 60 Jahre

Gerhard Kleeschulte, Theo Pankoke, Theo Störmann, Alfred Helle, Klemens Störmann

#### 50 Jahre

Karl Gerke, Ludfried Lenze, Horst Merker, Dietmar Wohlmeiner, Heinrich Pankoke, Martin Ferber, Franz Josef Diemel

#### 40 Jahre

Bernd Lenze, Rainer Kutscher, Hel-

mut Rusche, Josef Linnemann, Peter Linnemann, Wolfgang Severin, Ulrich Luig, Bernd Kellerhoff, Hans Werner Jürgens, Bruno Ferber, Adolf Dinnebie, Ludwig Bause, Ulrich Keweloh, Heiner Franke, Arno Franke, Karl Ahring, Paul Hötte, Franz Josef Hötte, Horst Hausmann

#### 25 Jahre

Sven Kutscher, Wilhelm Sauret, Martin Brinkmann, Hartmut Beckschäfer, Oliver Heiss